

manifestation de cette fidélité, pleine de foi et de dévouement, qui rappelle l'antique éloge de l'Apôtre, citant la foi romaine en exemple au monde entier.

Près de trois cents patriciens et nobles représentants de cette aristocratie fidèle se sont rendus au Vatican, la plupart en riches équipages et quelques-uns même en train de gala, renouvelant ainsi, à leur passage dans les rues de la ville, et surtout aux abords de Saint-Pierre, le spectacle des anciens jours, à ces grandes cérémonies où affluait l'élite de la population. Toute la cour de St-Damase a été bientôt remplie d'équipages ; la noble assistance venue pour présenter ses hommages au Saint-Père remplissait également la vaste salle du Consistoire où l'audience a eu lieu.

— A Madrid, le Vendredi-Saint, après la cérémonie de l'adoration de la Croix, la Régente a gracié treize condamnés à mort. Le même jour, à Paris, divers groupes de la libre pensée donnaient des banquets suivis de concerts et de bals. Telle dogme, telle morale.

— Le ministère Ribot tombé le 30 mars, est le 28<sup>e</sup> ministère depuis la chute de M. Thiers, le 30<sup>e</sup> depuis la proclamation de la République.

En 20 ans, 240 hommes politiques ont acquis le droit de mettre sur leur carte : ancien ministre.

Le successeur de M. Ribot est M. Charles Dupuy qui, parlant dernièrement au nom de l'Université, devant le cercueil de l'homme auquel reste sinistrement attaché le stigmaté de l'article 7, glorifiait M. Jules Ferry, et le félicitait d'avoir voulu, dans une société libre et laïque, séculariser l'instruction publique et, laissant de côté les conceptions subjectives et contradictoires des confessions religieuses, chercher dans l'unité de la science et l'universalité de la morale, le lien objectif des consciences, l'accord réel et durable des citoyens.

— *L'Univers* a annoncé la retraite de deux de ses anciens collaborateurs, MM. Aug. Roussel et Art. Loth, à la suite de divergences dans la manière d'envisager, « quant à leur application par le journal, » les instructions de Léon XIII, sur les questions sociales et politiques.

MM. A. Roussel et A. Loth fondent une nouvelle feuille, sous le titre : *La Vérité*.

En cette scission, M. Eugène Veuillot a écrit des paroles qu'on ne trouve que dans les rédactions chrétiennes aux heures aiguës des crises.

« Est-ce un départ sans retour ? J'espère que non... Lorsque le temps aura dissipé les brouillards d'aujourd'hui et fait sur les points qui nous divisent la pleine lumière, ils nous reviendront ; et la porte leur sera toujours ouverte .. Ils me disent adieu et je leur dis au revoir.